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Crônica da Cidade

A pergunta 
veraz   

Durante o debate dos presidenciá-
veis, a jornalista Vera Magalhães fez 
uma pergunta crucial, dirigida ao pre-
sidenciável Ciro Gomes, com comentá-
rio do candidato Jair Bolsonaro. É im-
portante citar, integralmente, o texto 
para que não pairem dúvidas: "Queria 
saber em que medida o senhor acha 
que a desinformação sobre as vacinas, 
difundida inclusive pelo presidente da 
República, pode ter contribuído, além 
de agravar a pandemia de covid-19 e 

causar mortes que poderiam ter sido 
evitadas, também para desacreditar a 
população quanto à eficácia das vaci-
nas em geral e qual é a sua proposta pa-
ra recuperar o Plano Nacional de Imu-
nização, que já foi orgulho nacional e 
uma referência para o mundo?"

Vejam, Vera, simplesmente, ateve-se ao 
óbvio e à veracidade dos fatos. Para certi-
ficar que a repórter diz a verdade, basta 
consultar os vídeos em que o presidente 
afirma que quem tomasse vacina poderia 
virar jacaré ou ser contaminado pelo vírus 
da aids. Tudo sob a complacência da Pro-
curadoria-Geral da República.

No entanto, a reação do presidente 
não poderia ser mais misógina, destem-
perada, desrespeitosa e covarde: "Vera, 
não podia esperar outra coisa de você. 

Acho que você dorme pensando em 
mim. Você tem alguma paixão por mim. 
Você não pode tomar partido num de-
bate como esse, fazer acusações menti-
rosas a meu respeito. Você é uma vergo-
nha para o jornalismo, mas tudo bem".

Não foi a primeira nem será a últi-
ma vez que sua excelência tem proble-
ma com mulheres, principalmente com 
as mulheres competentes, inteligentes e 
dignas. A reação do candidato é a prova 
mais cabal da pertinência da pergunta. 
Mas o que me espantou foi a letargia da 
resposta dos candidatos homens.

Lula e Ciro Gomes se manifestaram 
quase uma hora depois do incidente. Eu 
também discordo de algumas análises 
de Vera. Mas o que está em jogo não é is-
so; é a covardia de um candidato contra 

uma mulher e contra uma jornalista.
Ela só foi bravamente defendida pe-

las candidatas mulheres, Simone Tebet 
e Soraia Tronicke. A coordenação do de-
bate deveria repreender ao candidato 
misógino e conceder espaço para que a 
jornalista se defendesse do ataque des-
propositado. A pergunta da jornalista 
não poderia ser mais veraz e corajosa. 
Honrou o bom jornalismo.

O Brasil não registra casos de polio-
melite desde 1990 e, em 1994, recebeu 
o certificado de eliminação da pólio. 
Vejamos: em 2015, o índice de vacina-
ção contra a poliomelite foi de 98%. Em 
2021, o percentual baixou para 69,9%. 
Isso acendeu um sinal de alerta, por-
que essa terrível doença contagiosa po-
de voltar. Propagar o negacionismo da 

vacina não é liberdade de expressão; é 
crime. E quem pratica tal delito só não 
é preso porque a justiça está invertida.

Em vez de passar a boiada do orça-
mento secreto e do pacote da destrui-
ção ambiental, os nossos deputados 
deveriam legislar para punir mais seve-
ramente quem pratica crimes negacio-
nistas contra a saúde pública. Eles po-
dem provocar a paralisia nas pernas e 
nos braços de crianças para sempre. É 
essa a consequência do negacionismo.

Enquanto não é possível responsabi-
lizar os autores desses descalabros, va-
mos ignorar os políticos irresponsáveis 
e as autoridades omissas. Os postos de 
imunização estão funcionando. Vamos 
vacinar as nossas crianças de 0 a 5 anos 
e protegê-las da poliomelite.

Economia e educação na mira

Candidatos ao GDF destacaram, em suas agendas de ontem, propostas para melhorar comércios e escolas da capital do país

A 
32 dias das eleições, os 
candidatos ao Governo 
do Distrito Federal inten-
sificam o ritmo das cam-

panhas em busca dos votos do 
brasilienses. Do corpo a corpo 
com a base eleitoral, às entre-
vistas com veículos de comuni-
cação e representantes do setor 
produtivo, a prioridade é garan-
tir maior visibilidade e demons-
trar credibilidade.

Ontem, pela manhã, o can-
didato à reeleição, Ibaneis Ro-
cha (MDB) compareceu à saba-
tina no Conselho de Desenvol-
vimento Econômico, Sustentá-
vel e Estratégico do DF (Code-
se). A empresários, ele respon-
deu a questionamentos rela-
cionados a temas como edu-
cação, segurança 
pública, saúde e 
desenvolvimento 
econômico.

“O ambien-
te de negócios 
no DF é um am-
biente muito mais 
saudável, e todas 
essas propostas 
constam do nos-
so plano de governo, 82% das 
propostas do Codese constam 
do nosso plano de governo”, ace-
nou o Ibaneis para as lideranças 
presentes e destacou que sua 
administração trouxe seguran-
ça jurídica para os empresários.

Além da fala setorial, o candi-
dato procurou listar realizações 
do seu governo. “Na pandemia, 
não deixamos de trabalhar e res-
tauramos escolas. Também esta-
mos focando no ensino técnico, 
em um ambiente mais saudável 
nas escolas, com quadras cober-
tas, parcerias com outros órgãos 
e cidadania para os estudantes 
desde as crianças até o EJA (En-
sino de Jovens e Adultos)”, res-
saltou o candidato.

Ibaneis também destacou que, 
durante sua gestão, diminuiu o 
déficit de profissionais de segu-
rança pública e investiu na me-
lhoria dos equipamentos da po-
lícia. “Continuo insistindo na im-
portância do policial na rua. Mas 
precisamos investir em mais con-
cursos. Temos uma das polícias 
menos violentas do país, (ou seja), 
uma equipe preparada”, afirmou.

Em relação à saúde, Ibaneis 
prometeu melhorias. “Principal-
mente na parte tecnológica. Nós 
temos que criar também o nos-
so polo logístico da saúde. Já es-
tamos bastante avançados e a 
gente sabe que dá para melhorar 
muito na gestão”, garantiu. Para 
os presentes, o candidato ava-
liou que a parceria entre Goiás e 
DF é necessária, para melhorar a 
qualidade de vida da população 
das duas regiões. No entanto, ele 

argumentou que 
não houve enten-
dimento com o go-
vernador de Goiás.

Incentivo

Para o candida-
to ao GDF pelo PS-
DB, senador Izal-
ci Lucas, a agenda 

de rua prevaleceu ontem. Pela 
manhã, ele participou de grava-
ções externas de campanha e, 
ao longo do dia, esteve em ses-
sões do Senado, de forma remo-
ta. Por volta das 17h15, o tucano 
fez uma caminhada pelo comér-
cio central de São Sebastião, jun-
to ao candidato a deputado dis-
trital da chapa Jonathan Couto, 
morador da região.

Izalci também fez panfleta-
gem em frente à creche do CAIC 
Unesco de São Sebastião, conver-
sando com mães de alunos, além 
das próprias crianças, que saíam 
do local. Ao Correio, o candida-
to frisou que educação será umas 
das prioridades em seu governo. 
“Você vê que as escolas daqui não 

têm nenhum atrativo. É preciso 
criar espaços para creches den-
tro das escolas, pois a base da 
educação, é o ensino infantil”, 
comentou. “Além disso, temos 
que implantar o ensino profis-
sional, para que os jovens saiam 
do médio prontos para atender 
ao mercado de trabalho.”

Durante a caminhada pela re-
gião, Izalci Lucas comentou sobre 
a situação do comércio de São Se-
bastião. O senador destacou que 
a área, juntamente com o Jardim 
Botânico e o Mangueiral, é um 
grande centro econômico e de-
fendeu mais incentivo para que 
empresas invistam na cidade. “É 
preciso trazer desenvolvimento 
para São Sebastião. Existem vá-
rias atividades que podem ser de-
senvolvidas aqui”, apontou.

O postulante também apon-
tou a questão tributária como 
um dos motivos da recessão eco-
nômica da região. “Aqui, quem 
gera emprego são as pequenas 
empresas, e eles estão todos que-
brados. Nós vamos fazer uma re-
forma no sentido de diminuir 
a carga tributária, fazendo com 
que elas paguem menos impos-
tos”, prometeu.

Outro tema abordado por 
Izalci Lucas foi a saúde. Segun-
do o senador, em caso de eleição, 
São Sebastião terá prioridade to-
tal. “Só é possível resolver essa 
questão, dando atenção primá-
ria. É preciso criar grupos de saú-
de da família, para atender a saú-
de preventiva”, ressaltou. O can-
didato do PSDB encerrou o dia 
se reunindo com jovens de São 
Sebastião, para ouvir demandas 
e sugestões de políticas públicas 
voltadas para este público.

Comércio

Candidato pelo PSD, Paulo 
Octávio caminhou pelo comér-
cio de Águas Claras e conversou 
com o público. À tarde, visitou a 
Praça do Relógio de Taguatinga e 

caminhou pelo comércio de Ta-
guatinga Centro. Na sequência, 
ele esteve no comércio da San-
du e na Comercial Norte da re-
gião administrativa.

Pela manhã, a candidata Leila 
Barros do PDT também encon-
trou o eleitorado. A postulante vi-
sitou o Núcleo Bandeirante com o 
candidato à Presidência da Repú-
blica Ciro Gomes, do mesmo par-
tido. No período da tarde, Leila vi-
sitou a Rodoviária do Plano Piloto 
para realizar panfletagem no lo-
cal e conversar com os passantes.

O candidato da federação PT
-PV-PCdoB, Leandro Grass, gra-
vou vídeos e participou, pela ma-
nhã, de encontro com o ramo do 
comércio e serviços do DF, no Sin-
dicato dos Empregados no Co-
mércio. O concorrente realizou 
reuniões internas e foi o terceiro 
convidado da sabatina da Code-
se, entrevistado no fim da tarde.

A concorrente Keka Bagno do 
PSol participou de caminhada 
com Fábio Félix (PSol) no Centro 
Universitário do Distrito Federal 
(UDF). Por volta das 15h, partici-
pou da sabatina da Codese e, na 
sequência, seguiu para agenda 
de manifesto dos Povos e Comu-
nidades Tradicionais de Matriz 
Africana e Ameríndia do DF com 
o presidenciável Lula no Conic.

O postulante ao Buriti Lucas 
Salles do DC se encontrou com 
microempreendedores de Tagua-
tinga pela manhã e, no perío-
do da tarde, esteve com outros 
candidatos do partido. Já o pos-
tulante Coronel Moreno (PTB) 
passou o dia cumprindo agen-
das internas do partido. Robson 
Raymundo, do PSTU, participou 
de ato dos servidores federais 
na Câmara dos Deputados e, às 
16h30, panfletou em canteiros de 
obra do Noroeste. Teodoro Cruz 
do PCB passou a tarde de ontem 
panfletando no Guará e no Nú-
cleo Bandeirante. Renan Rosa, do 
PCO, não enviou agenda até o fe-
chamento desta edição.

Ao Codese, Ibaneis do MDB prometeu melhorias e fez balanço de ações do seu governo Candidato tucano, Izalci visitou comércios de São Sebastião para mostrar suas propostas
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 » ARTHUR DE SOUZA
 » EDIS HENRIQUE PERES Agenda dos candidatos ao GDF para hoje

» Ibaneis Rocha (MDB)
 9h30 — Café da manhã no 

Sindarcom-DF, no SIA;
 10h — Visita ao viaduto do 

Recanto das Emas;
 10h30 — Caminhada no Recanto 

das Emas;
 13h — Almoço de 

inauguração de unidade do Fort 
Atacadista, no Recanto das Emas.

» Paulo Octávio (PSD)
 9h — Café da manhã com 

candidatos na AAFIT, no Lago 
Norte;

 10h15 às 11h45 — Sabatina do 
Codese-DF;

 14h às 15h45 — Caminhada no 
comércio do Sudoeste;

 18h às 18h30 — Entrevista no 
Sinpol-DF.

» Leila Barros (PDT)
 8h às 12h — Gravação de 

programa eleitoral;
 12h30 — Panfletagem no Setor 

Comercial Sul.

» Leandro Grass (PV)
 8h30 — Gravação de vídeos;
 12h — Panfletagem, encontro 

com moradores, esportistas e 
artistas, e almoço no Guará;

 15h — Sessão ordinária na CLDF;
 18h30 — Caminhada no comércio 

e em faculdades de Águas Claras.

» Izalci Lucas (PSDB)
 8h30 — Reunião virtual da 

Comissão do Meio Ambiente do 
Senado;

 9h — Participação no Café Frente 
Invest Brasil, no Estádio Mané 
Garrincha;

 11h — Gravações do partido;
 15h15 — Sabatina do Codese-DF;
 16h50 — Encontro Nacional de 

Servidores Públicos, Aposentados 
e Pensionistas, na Câmara dos 
Deputados;

 20h — Posse dos membros da 

ALAS, no Teatro de Sobradinho;
 21h30 — Lançamento da 

candidatura para deputada federal 
de Karla Vinhas (PSDB), no Gama.

» Keka Bagno (PSol)
 10h às 11h — Visita à Escola da 

Árvore, no Lago Norte;
 13h — Acompanha o candidato a 

vice-governador, Toni de Castro, na 
entrevista do CB.Poder;

 19h — Participação em comício 
domiciliar, na Asa Norte;

 20h — Visita ao Inverso Bar, na 
Asa Norte.

» Lucas Salles (DC)
 10h — Visita ao HRAN;
 17h — Sabatina do Codese-DF.

» Coronel Moreno (PTB)
 9h — Futebol com veteranos na 

entre quadra 21/24, do Setor Oeste 
do Gama;

 11h30 — Almoço com a Reserva 
do Exército Brasileiro, na Asa 
Norte;

 14h — Participação no workshop 
Reserva Proativa, 
na Asa Sul;

 15h — Caminhada na Rodoviária 
do Plano Piloto;

 18h — Reunião interna.

» Robson Raymundo (PSTU)
 11h — Panfletagem no 

restaurante comunitário do 
Recanto das Emas;

 20h — Reunião de planejamento 
de campanha.

» Teodoro da Cruz (PCB)
 10h — Participação no 

fechamento das urnas eletrônicas, 
no TSE;

 17h15 — Panfletagem na 
Rodoviária do Plano Piloto.

 O candidato Renan Rosa (PCO) 
 não enviou a agenda até o 

fechamento desta edição


